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Pfarrgemeinderat St. Dionysius 
Sitzungsprotokoll 

06.06.2024 

I. Eröffnung 

Clemens Huerkamp eröffnete die ordentliche Sitzung des Pfarrgemeinderates St. 
Dionysius am 06.06.2024 um 19:36 Uhr im Konferenzraum des Pfarrbüros St. 
Dionysius. Ende der Sitzung war um 21:40 Uhr. 

II. Feststellung der Anwesenheit 

Die folgenden Personen waren anwesend: Joakim Bull, Christopher Butenkemper, 
Jill Fortmann, Clemens Huerkamp, Barbara Jung, Dieter Lindemann, Dr. Nils 
Petrat, Martina Pinkert und Wolfgang Tings. 
Folgende Personen fehlten: Marcel Böhme, Hannes Keßebohm, Mejas Malayil-
Nagathil und Thomas Poggel.  
Gast: Rebecca Goeke 

III. Tagesordnung 

a) Begrüßung und Einstieg in den Abend 

b) Gespräch mit den Mitarbeitern im Dekanat 

c) „Beauftragung zum Begräbnisdienst“ 

d) Stand der Vorbereitungen zur Verabschiedung der Kirchen 

e) Gedanken zum Pastoralforum am 21.09.24 in Herz-Jesu 

f) Gedanken zum Patronatsfest am 6.10.24 in St. Bonifatius 

g) Bericht aus dem Kirchenvorstand (Frau Pinkert/Herr Lindemann) 

h) Verschiedenes 

(i) Stammtisch 

(ii) Chormusik St. Dionysius  

IV. Ergebnisse der Tagesordnungspunkte 

a) Clemens Huerkamp begrüßte die anwesenden Mitglieder des Pfarrgemeinderates um 
19:36 Uhr und las einen Text vom Katholikentag vor. 
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b) Rebecca Goeke aus dem Dekanatsbüro war anwesend, um über die Arbeit im 
Dekanat zu informieren. Siehe dazu Präsentation als Anhang der Mail, in der dieses 
Protokoll versendet wurde. 

c) Der Pfarrgemeinderat hat sich einstimmig für die Beauftragung von Bernd Zerbe für 
den Begräbnisdienst ausgesprochen. 

d) Zu dem Stand, wie die Verabschiedungen der drei Kirchen aussehen sollen, siehe 
angehängt Präsentation an die Mail, mit der das Protokoll verschickt wurde. 

e) Bei dem diesjährigen Pastoralforum soll das Projekt „Kinderkirche“ transparent und 
der Stand der Dinge dargelegt werden. Im Rahmen dieser „Kinderkirche“ wird es 
auch eine Neukonzeptionierung der Vorbereitung und Feier der Erstkommunion 
geben. Dies steht dem Beschluss des letzten Pastoralforums entgegen und soll erklärt 
werden. 
Das Pastoralforum soll gerne eher den Charakter einer Plenumsveranstaltung haben, 
bei der Ideen und Inhalte besprochen, erarbeitet und vorgestellt werden können, als 
große Beschlüsse zu fassen bzw. fassen zu müssen, um den Fokus intensiver auf 
Projekte legen zu können. Beschlüsse, die gefasst werden, sollten besser offener 
gehalten werden, damit im Nachgang besser auf veränderte Rahmenbedingungen 
eingegangen werden kann. 
Insgesamt soll der Ablauf der Veranstaltung aber beibehalten werden: vormittags 
sollen Grundsatzthemen besprochen werden, nachmittags darf die Veranstaltung 
gerne eine „Werkstatt-Charakter“ haben. 
Es wurde erneut zu bedenken gegeben, dass wir ständig dazulernen, was das 
Pastoralforum betrifft. 

f) Das diesjährige Patronatsfest, der Dionysiustag, wird am 06.10.2024 in St. Bonifatius 
gefeiert. Die Messe soll vom PGR vorbereitet werden, Zelebrant wird Pfarrer Dr. 
Petrat sein. Weihbischof Hoogenboom aus Utrecht soll als Gast eingeladen werden. 
Es soll auch wieder einen Empfang geben. Thema könnte in diesem Jahr 
„Erntedank“ sein. 

g) Aus dem KV gab es Neuigkeiten bezogen auf den Immobilienprozess: erste Ideen, 
die noch nicht konkret sind. Für St. Konrad wird aktuell überlegt, ob eine Decke in 
die Kirche eingezogen werden könnte, damit eine KiTa dort einziehen und genügend 
Platz haben könnte. Außerdem gibt es Gedanken dazu, ob das Gelände bebaut 
werden könnte. Das Gelände der St. Barbara-Kirche wäre für Bebauung mit 
verschiedenen Schwerpunkten (u.a. Seniorenwohnungen) geeignet. Zu St. Elisabeth 
gibt es noch nichts zu berichten. 
Das Mietverhältnis mit dem Schuhgeschäft im Turm an St. Bonifatius wird enden. 
Im Zuge dessen wird / muss das Ladenlokal (wieder) getrennt werden, da es aus zwei 
Gebäuden mit unterschiedlichen Eigentümern besteht. Die Folgenutzung ist noch 
nicht geklärt. Der Zahnarzt, der auch schon im hinteren / oberen Teil des Gebäudes 
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Räumlichkeiten angemietet hat, interessiert sich dafür als Räumlichkeiten für das 
Personal. Klar ist, dass es eine wirtschaftende Einheit bleiben soll. Evtl. wäre eine 
Art Schaufenster als Ausstellungsfläche z.B. für die Pfarrei denkbar, auch wenn es 
externe Payer gibt. Eine Idee aus dem PGR wurde geäußert: pastorale Anlaufstelle / 
Café. 

h) Verschiedenes 

(i) Der Stammtisch im Juni wird bei dem Gemeindefest Herz Jesu 
stattfinden. 
Im Juli soll der Stammtisch am 05.07. wieder in der Zille stattfinden. Für 
etwas mehr Verbindlichkeit sollen die Mitglieder des PGR, die kommen 
wollen, bis Mittwochabend Bescheid geben, dass sie kommen. Eine Mail 
zu Erinnerung wird der Vorsitzenden den Montag davor abschicken. 
Hintergrund: beim letzten Mal waren zehn Plätze reserviert und nur drei 
Personen anwesend. 

(ii) Judith Bull möchte / wird nach den Herbstferien einen Kinderchor 
anbieten. Ab vor den Sommerferien soll dafür geworben werden. Die 
Kinder sollten dabei im Grundschulalter sein. Es wurde zu bedenken 
gegeben, dass es in St. Dreifaltigkeit bereits einen kleine 
Sonst ist es mit einem Diochor bisher schwierig, da es noch keinen 
Chorleiter gibt. Es gibt aber schon Idee, wer gefragt werden kann / soll. 

(iii) Am 01.09.2024 findet das Constantiner Wiesenfest statt. St. Dionysius 
wird Platzbedarf für einen kleinen Stand anmelden. Inhaltlich kann etwas 
später überlegt werden. Es wird die Kirche offen sein und auch 
Kirchenführungen mit / von Andreas Janik wird es an diesem Tag geben. 
 

Für das Protokoll: Jill Fortmann 


